

¿Pobre y discapacitado?: Drama al cuadrado

Minorías de El Bosque dan dura pelea por derrotar la maldita discriminación

Desde el '94, año en que se promulgó la Ley N° 19.284 "De Plena Integración Social de las Personas con Discapacidad", el depa de Desarrollo Social de la movida municipal de El Bosque inició la atención de los discapacitados de esa comuna pop, a través de una serie de apoyos, tratamientos médicos y ayudas técnicas.

En esos pagos, los minusválidos pertenecen, mayoritariamente, a familias de muy escasos recursos, con baja escolaridad, pegas inestables y precariedad habitacional. Ello afecta en sus posibilidades de rehabilitación y de posterior inserción social, ya que los tratamientos son de alto costo.

A ello se agrega que las oportunidades de estudio son muy reducidas, ya que dentro de la comuna existen sólo dos escuelas especiales: La municipal Anne Sullivan, para niños y jóvenes sordos, y la particular Juan Sandoval, para chimpilos y lolos con discapacidad mental.

Una tarea diario
Sin embargo, los discapaci-

tados han sabido salir adelante y doblarle la mano al destino, por cuanto se han unido en diferentes grupos y organizaciones, a fin de defender sus derechos y luchar contra la fucking discriminación de la que -dicen- son víctimas día a día.

Un ejemplo claro es la obra que está realizando la Agrupación de Familiares de Pacientes Siquiátricos del Sanatorio El Peral (AFAPS), cuyos miembros, aparte de mejorar la calidad de vida de los discapacitados síquicos y generar instancias que van en su directo beneficio, rehabilitan a quienes han caído en las garras del alcoholismo y la drogadicción.

La agrupación también tiene a su cargo la realización de actividades socio-culturales con fines recreativos para los pacientes de larga estada y del servicio de agudos.

Ante la discriminación de la que son víctimas sus familiares, los miembros de la AFAPS se desvelan por la integración y la digna reinserción de los pacientes, dejan-



Los discapacitados y otras minorías de El Bosque segregadas por la sociedad están en una pelea diaria por erradicar de las almas de la gallada el recelo y la discriminación.

do atrás el abandono en que actualmente se encuentran.

A su juicio, la segregación alcanza también a los medios de comunicación, "los que caen en descalificaciones y adjetivaciones prejuiciosas" respecto de estas personas, a las que suelen mirar como "bichos raros".

Es así como el próximo

domingo 24 -anunciaron a La Cuarta, la respetuosa de la diversidad- realizarán grossa "Fiesta de la Primavera", con el propósito de reunir fondos para ir en ayuda de las necesidades inmediatas de los diferentes pabellones que conforman el Hospital y también para sustentar la loable y desinteresada labor del lote.

Gays organizados

Otro grupo discriminado por la sociedad es el conformado por las llamadas "minorías sexuales", integradas por homosexuales, lesbianas y compadres que hacen rabonas con las dos patitas.

Aquellos que se atreven a mostrar el caracho se agrupan en el Movimiento de

Liberación Homosexual (Movill), cuyo presidente Rolando Jiménez, se gana los porotos justamente en la muni de El Bosque.

La irrupción del lote coincide con el retorno a la democracia y el advenimiento de lo que sus miembros pensaron era una corriente de apertura en el terruño. Sin embargo -dicen-, se han enfrentado con una legislación que los convierte en una especie de patos malos por el solo hecho de sentirse sexualmente distintos. "Chile sigue persiguiendo penalmente la sodomía, aun cuando se practique en privado", sostienen.

Precisan que a cerca del 5 por ciento de la pobla nacional derechamente se les caen los fósforos, pero la mayoría se hace la de las chacras. Según ellos, esta actitud hipócrita es la causante de la persecución que sufren los gays en discos, bares y otros espacios públicos, y de la proliferación del fatídico Sida, debido a la falta de información de cómo prevenirlo.